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Mesmo sem carnaval, comércio fecha para
compensar horas trabalhadas em dezembro

A festa de carnaval deste
ano foi cancelada em boa parte
do país, mas em Goioerê o
comércio da cidade estará
fechado nos dias 15 e 16 –
segunda e terça-feira – como
forma de compensar as horas
dos comerciários que traba-
lharam à noite no mês de de-
zembro, durante o período
natalino.

Prefeitura vai
investir R$ 282 mil

em
reforma do prédio da

Casa da CulturaO prefeito de Goio-
erê , Be tinh o Lima,
anunciou nesta semana,
as obras de reformas do
prédio da Casa da Cul-
tura. O anúncio foi fei-
to durante encontro
dele com servidores da
entidade. No total, se-
gundo o prefeito, serão
investidos R$ 282 mil
em obras de melhorias
do prédio para que a po-
pulação possa ter me-
lhores condições de
atendimento.

Rancho Alegre reafirma parceria
com o Programa União faz a vida

Uma reunião realiza-
da no início desta sema-
na, entre o prefeito de
Rancho Alegre D‘Oeste,
Adão Aristeu Ceniz e re-
presentantes do Sicredi,
serviu para as discussões
iniciais das ações desen-
volvidas no município,
pelo programa União Faz
a Vida.

Moreira Sales: prefeitura fortalece
diálogo e parcerias com a ACIMS

O prefeito de Moreira
Sales, Rafael Bolacha,
recebeu nesta semana,
em seu gabinete, a nova
presidente da ACIMS –

Associação Comercial e
Industrial do município.
Na  oportun idade,
diversos assuntos foram
discutidos.

Janiópolis: volta às aulas será na
quarta-feira ainda não presencial

A prefeitura de Janiópolis, através da Secretaria
Municipal de Educação, está comunicando a todos os
pais e responsáveis, que as atividades escolares, na
Rede Municipal de Ensino, serão retomadas na próxi-
ma quarta-feira, dia 10, de modo não presencial.

CIDADES

CIDADES

CIDADES

 PÁGINA 03

 PÁGINA 05

Quarto Centenário terá revezamento
de alunos na volta às aulas

A Secretaria de Educa-
ção confirmou o retorno das
aulas na rede municipal de
ensino, primeiramente de for-
ma remota e presencial, a

partir de 1º de março, com
todas as regras de distancia-
mento e higiene necessárias
para a prevenção da Covid-
19. CIDADES

Eliminar criadouros
do mosquito deve

ser
trabalho constante

para a combater
dengue

A Secretaria de Saúde do
Paraná está reforçando o aler-
ta aos municípios sobre a
necessidade de eliminação de
criadouros do mosquito
transmissor da dengue. O
secretário Beto Preto lembra
que a dengue é uma doença já
conhecida e que pode levar a
morte.  PÁGINA 05
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Com três projetos em pauta ano legislativo
será aberto nesta segunda-feira em Goioerê
A Câmara de

Vereadores de Goioerê abre
na próxima segunda-feira,
dia 8, os trabalhos do
primeiro período legislativo
de 2021. No total três
projetos constam na pauta
da sessão, que tem início
previsto para as 20 horas,
sendo transmitida pelas
redes sociais do Poder
Legislativo.

O presidente da Câmara,
‘Kleber Paraíba’, vai fazer
a abertura dos trabalhos e
segundo ele, a expectativa
para o ano que se inicia é
das melhores, uma vez que
os vereado res têm se
mostrado muito animados.

“Há uma expectativa
muito grande, pois vamos
iniciar as atividades
legislativas sob o olhar
atendo da nossa
comunidade. Os vereadores
estão motivados e por conta
disso acredito que teremos

O presidente da Câmara, Kleber Paraíba:
reinício dos trabalhos na segunda-feira

um parlamento atuante e
sempre lutando em defesa
da nossa gente”, cita ele.

Entre os projetos a
serem votados na primeira
sessão ordinária de 2021,
dois deles pedem abertura
de crédito adicional. A
solicitação está sendo feita
pe la adminis tração
municipal, cujos projetos
são assinados pelo prefeito
Betinho Lima.

Também será votado

projeto de resolução, que
trata do plano de cargos,
car reira e estabelece
direit os, deveres  e
vantagens dos servidores da
Câmara Municipal.

O presidente ‘Kleber
Paraíba’ reforça que a
expectativa é de que o ano
seja de um trabalho
produtivo, onde prevaleça o
respeito e perseverança para
se viabilizar grandes
conquistas para Goioerê.

Dois importantes projetos
assinados pelo prefeito
Betinho Lima, que serão
votados na sessão plenária
de segunda-feira, tiveram
parecer favorável da
Comissão de Finanças e
Orçamento da Câmara de
Goioerê.

A análise dos projetos foi
feita nesta sexta-feira, durante
reunião da comissão, que
contou com a participação
dos vereadores Márcio
Lacerda – presidente e ainda
dos colegas Patrik Pelói e
Luci Alvino.

Entre os projetos que
tiveram parecer favorável
para votação e aprovação,
estão o 006/16/2021, que

Comissão dá parecer favorável a
projetos do prefeito Betinho Lima

A Comissão de Finanças e Orçamento se reunio na manhã de ontem para analisar os projetos

dispõe sobre a abertura de
crédito adicional especial
para a construção de garagem
do Centro de Especialidades,
mas precisamente na
Secretaria Municipal de
Saúde.

De acordo com o vereador
Márcio Lacerda, a garagem
abrigará toda a frota de
veículos da saúde, bem como
a construção de uma sala para
os motoristas.

O segundo projeto com
parecer favorável foi o 005/
16/2021, autoriza abertura de
crédito adicional especial no
valor de R$ 629.451,23,
destinado a ações
emergenciais de
enfrentamento à Covid-19.

Os recursos serão
aplicados na ampliação e
continuidade dos
atendimentos à população
junto à Secretaria de

Assistência Social. “São
projetos importantes, cujo
objetivo é promover melhorias
para a nossa gente”, disse o
vereador Márcio Lacerda.

Sistema compartilhado
Os fios expostos de

telefonia, internet e de TV a
cabo podem estar com os
dias contados pelo menos no
Paraná.  Os 36.754
quilômetros da rede de esgoto
da Sanepar em todo o Estado
poderão ser u tilizados
também como caminho para
uma rede de fibra ótica robusta
a ponto de suportar o novo
sistema 5G. A Sanepar vem
promovendo há cerca de três
meses uma série de estudos
que podem indicar  a
viabilidade desse sistema de
uso compartilhado. A lei
sancionada pelo governador
Ratinho Junior, que dá novas
atribuições à Sanepar, permite
essa operação. O uso
compartilhado da rede de
esgoto com fibras ópticas já
foi adotado em vários países,
mas no Brasil ainda requer
regulamentação por parte da
Agência Nacional de
Telecomunicações (Anatel) e
da Agência Nacional de Água
(ANA).

Líder em empregos
O Paraná foi o estado

brasileiro que mais gerou
empregos entre os pequenos

negócios do Brasil em 2020,
segundo um estudo do Sebrae
Nacional a partir de dados do
Cadastro Geral de Empregos e
Desempregos (Caged), do
Ministério da Economia. O saldo
foi de 38.272 novas vagas,
72,6% do total de 52.670
empregos gerados no ano
passado. A diferença foi de
quase 3 mil vagas a mais em
relação ao segundo colocado,
Minas Gerais, com 35.885, e de
mais 10 mil na comparação
com Santa Catarina (27.122)
em números absolutos. O
resultado positivo veio mesmo
com a diminuição no número
de vagas no mês de dezembro,
que totalizou saldo negativo de
3.437 postos de trabalho.

Mercado de trabalho
O mercado de trabalho

brasileiro iniciou 2021 perdendo
ritmo, de acordo com os dados
do Indicador Antecedente de
Emprego (IAEmp) divulgados
na última sexta-feira, 5, pela
Fundação Getulio Vargas. O
IAEmp, que antecipa os rumos
do mercado de trabalho no
Brasil, caiu 2,2 pontos em
janeiro e foi a 83,5 pontos, depois
de fechar 2020 com ganhos.
“A queda do IAEmp em janeiro

sugere uma perda de ritmo da
recuperação do mercado de
trabalho. Nos últimos meses o
indicador vinha oscilando, mas
ainda em patamar abaixo do
que era observado no período
anterior à pandemia”, disse
Rodolpho Tobler, economista
da FGV Ibre, em nota. O
Indicador Coincidente de
Desemprego (ICD), por sua
vez, recuou 3,8 pontos, para
98,8 pontos. O ICD é um
indicador com sinal semelhante
ao da taxa de desemprego, ou
seja, quanto menor o número,
melhor o resultado.

Comércio e os portos
As exportações pelos

portos do Paraná em 2020
superaram as importações em
60,65%. O saldo positivo na
balança comercial foi de US$
6,52 bilhões. A receita gerada
pelos produtos embarcados
pelos terminais paranaenses
somou US $17,27 bilhões. Em
mercadorias que chegaram ao
país por Paranaguá e Antonina,
foram US $10,75 bilhões. Mais
de 90% das exportações foram
de produtos do agronegócio.
A movimentação geral dos
portos do Paraná em 2020 foi
de 57,34 milhões de toneladas

– 8% a mais que em 2019,
com 53,2 milhões. Nessa nova
marca histór ica,  as
exportações somaram 36,33
milhões de toneladas, ou seja,
63,36% do total.  Já as
importações, representaram
36,64% da movimentação
total, somando 21 milhões de
toneladas.

Confiança do industrial
Com uma leve oscilação

nos últimos três meses, a
confiança do industrial
paranaense continua em alta,
mesmo diante das incertezas
na economia. Em janeiro, o
Índice de Confiança do
Empresário Industrial (ICEI)
chegou a 65,1 pontos, na área
de otimismo, que é acima dos
50 pontos. O valor ficou
abaixo do registrado em
dezembro (67,6) e em janeiro
de 2020 (68,9), mas acima da
média de todo o ano passado,
que foi de 57,4. Os dados
fazem parte da pesquisa
mensal d ivulgada pela
Confederação Nacional da
Indústria. O ICEI de janeiro,
em 65,1 pontos, é formado
pelo o indicador de condições,
que avalia os negócios e a
economia nos últimos seis
meses, e pelo de expectativas,
mesma avaliação para o
futuro. O primeiro ficou em
60,7 pontos e o segundo
chegou a 67,3. O resultado
aponta que ambos estão
melhores do que a média
registrada no  primeiro
semestre de 2020.

Comércio pelos portos do Paraná tem
saldo positivo de US$ 6,52 bilhões
As exportações pelos

portos do Paraná em 2020
superaram as importações
em 60,65%. O saldo positivo
na balança comercial foi de
US$ 6,52 bilhões. A receita
gerada pelos produtos
embarcados pelos terminais
paranaenses somou US$
17,27 bilhões.  Em
mercadorias que chegaram
ao país por Paranaguá e
Antonina, foram US$ 10,75
bilhões.

“Esse superávit pelo
comércio gerado através dos
portos de Paranaguá e
Antonina é fundamental para
o equilíbrio da economia
nacional e gera lucros, não
apenas para o País, mas
também para o Estado e as
cidades do Litoral”, destaca
o diretor-presidente da Portos
do Paraná, Luiz Fernando
Garcia.

Mais de 90% das
exportações foram de
produtos do agronegócio. “A

ativ idade susten tou a
economia do País e impediu
que os impactos da pandemia
fossem ainda maiores. O agro
cr ia um ciclo  vir tuoso,
gerando empregos no campo,
no  transporte,  na
armazenagem e na atividade
portuária”, lembra Garcia.
“Até mesmo as importações
são impactadas pela produção
rural, já que o principal produto
que vem de fora é
fertilizante”.

PRODUTOS – A
movimentação geral dos
portos do Paraná em 2020 foi
de 57,34 milhões de toneladas
- 8% a mais que em 2019,
com 53,2 milhões. Nessa nova
marca histór ica,  as
exportações somaram 36,33
milhões de toneladas, ou seja,
63,36% do total.  Já as
importações representaram
36,64% da movimentação
total, somando 21 milhões de
toneladas.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
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O prefeito de Goioerê,
Betinho Lima, anunciou nesta
semana, as obras de reformas
do prédio da Casa da Cultura.
O anúncio foi feito durante
encontro dele com servidores
da entidade.

No to tal, segundo o

Prefeitura vai investir R$ 282 mil em
reforma do prédio da Casa da Cultura

O prédio da Casa da Cultura, que vai receber investimentos e diversas melhorias nos próximos meses

prefeito, serão investidos R$
282 mil em obras de melhorias
do prédio para que a população
possa ter melhores condições
de atendimento. De acordo
com o prefeito, as obras serão
iniciadas até o mês de junho.

Durante o encontro com

os servidores da Cultura,
Betinho pediu o apoio de
todos, segundo ele, para que
a cultura volte a ter força em
Goioerê e acesso por parte
da população, seja através
dos cursos, de programas ou
apresentações artísticas.

O prefeito também falou

da luta que começou a travar
pela construção do Teatro
Municipal, obra que tem
expectativa de ser executada
em três anos.   “Estou
trabalhando para fortalecer
a nossa cultura e também
pela construção do nosso
teatro”, disse.

Para o  secretár io
Dhionata Macena, as obras
de reformas da Casa da
Cultura são  das mais
importantes, uma vez que o
local é muito frequentado e
precisa dar um pouco mais
de conforto ao público, mas
em especial aos alunos e

professores.
“Em nome de todos os

servidores, quero agradecer
ao prefeito Betinho e dizer
que ao  anunciar  estas
melhorias, quem ganha é a
nossa cultura, que vai se
fortalecendo cada vez mais.
Obrigado prefeito”, frisou ele.

O prefeito Betinho com o secretário Dhionata

Num ano atípico, de
tantos desafios e
aprendizados, a volta às aulas
em Goioerê está sendo
preparada para o formato
de ‘ensino hibrido’, com
parte dos alunos assistindo
às aulas de forma presencial
nas escolas, enquanto os
demais estudantes realizam
as atividades pedagógicas
em casa, no formato
remoto.

Dentro dessa proposta,
as secretárias Aline Batista
(Educação); Gabriela
Martins (Saúde) e a
diretora da Vigilância
Sanitária, Ana Flávia Costa,
participaram de vídeo
conferência, realizada
nesta semana com a
Promotora de Justiça,
Simone Berci Françolin.

Durante a reunião, a
secretária Aline explicou
que Goioerê tem como data
prevista para o retorno das

Escolas da rede municipal se preparam
para formato híbrido na volta às aulas

Conversa com o Ministéirio Público foi por videoconferência

aulas presenciais, o dia 1º
de março, no formato
híbrido, formato que prevê
que 50% dos alunos estarão
em sala de aula e os demais
participando de forma
remota.

Conforme explicou a
secretária,  haverá
revezamento semanal,
sendo que numa semana um
grupo de alunos fica em casa

assistindo as aulas de forma
remota e na outra participa
das aulas presenciais.

Ainda de acordo com a
secretária, os pais que não
quiserem que os filhos
retornem às aulas
presenciais, poderão optar
pelo sistema remoto e seus
filhos não participarão do
rodízio.

MEIO PERÍODO. Já
em relação aos CMEIS, a
secretária informou que
este ano não adotará
período integral. Como as
turmas precisam ser
reduzidas, metade dos
alunos ficará na escola no
período da manhã e outra
no período da tarde.

PREOCUPAÇÃO: -
Aline disse ainda, que o
processo de volta às aulas
presenciais, traz
preocupação aos pais e
professores, o que é normal
diante da atual pandemia.

“Da mesma forma que
existem aqueles que não
querem voltar, existem
quem já perdeu emprego
por não ter onde deixar os
filhos e cobram de nós uma
resposta. Vamos voltar,
obedecendo todos os
protocolos e tomando
todos os cuidados
devidos”, finalizou a
secretária.  O prefeito
Betinho Lima também
participou da reunião.Reunião dos diretores de CMEIS com o prefeito Betinho e a secretária Aline

Conselheiros fiscais realizam
primeira reunião de 2021

Na última quinta-feira, 4,
os novos conselheiros fiscais
eleitos para o exercício
2021 realizaram a primeira
reunião. O encontro
aconteceu na sede da
Cooperativa e teve como
pauta principal a escolha do
coordenador e secretário,
sendo eles Anderson Zuck,
de Cafelândia, e Elder
Cândido Gabriel, de
Formosa, respectivamente.

Durante o dia, o grupo
também recebeu a diretoria
executiva e os gerentes de
alguns setores, que
apresentaram as suas áreas
e as atividades para este
ano: Márcio Schmidt
(gerente de operações dos
supermercados), Fernando
Fávero (gerente de
insumos), Maurício
Deliberais (gerente de
vendas do mercado interno)
e Fernando Antunes
(gerente de operações de
saída).

O coordenador
Anderson Zuck fala sobre
os trabalhos desta primeira
reunião e afirma que o grupo
tem boas expectativas para
este ano. “Temos boas
propostas de mudanças
para que possamos atender
as demandas e conseguir
acompanhar efetivamente
as atividades da
Cooperativa”, afirma.

Zuck acrescenta ainda
que, tomando todos os
cuidados quanto ao Covid,
serão realizadas visitas em
várias unidades,
departamentos e obras, em
andamentos ou concluídas.
“Ano passado não foi
possível realizar visitas nas
áreas por conta da
pandemia, mas este ano
vamos conseguir realizar
trabalhos externos e
conhecer melhor cada uma
das áreas, estar mais
próximos e participar mais
do dia a dia da
Cooperativa”, diz
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Magistério: retomadas as discussões
do Plano de Carreira dos professores
A prefeitura de Goioerê,

através da Secretaria
Municipal de Educação,
retomou nesta semana, as
discussões sobre a
elaboração do Plano de
Carreira dos Professores e
funcionários do setor.

Durante a reunião, a
secretária Aline Batista
lembrou que o prefeito
Betinho Lima solicitou que
iniciasse os estudos para
que se possa corrigir o
salário da categoria o mais
breve possível.

Segundo Aline, os
funcionários de carreira do
magistério se encontram sem
avanço desde 2015. “O
prefeito Betinho Lima tem
se mostrado preocupado
com essa questão e pediu A reunião desta semana foi mais um passo dado para elaboração da proposta feita pelos servidores

IFPR: cursos técnicos estão com
as inscrições abertas em Goioerê
Seguem abertas no

Instituto Federal do
Paran á  –  IFPR –
Campus Avançado de
Go io erê ,  as
in scr ições p ara  o
Processo Seletivo de
cu rso s t écnico s
presenciais de nível
méd io.   Os
interessados poderão
se  in screver  a t é
segunda-feira, dia 8 de
fevereiro

De acordo com a
direção da instituição,
a seleção será por
so rt e io  p ú b l ico ,
agend ado para ser
realizado de 01 a 03

As inscrições poderão ser realizadas
até a próxima segunda-feira

para que possamos agilizar”,
destaca ela.

A secretá ria  Aline
ex plica qu e u ma d as
preocupações é com os
profissionais de Educação
Física de 40 horas, que
segundo ela, são os mais
prejudicados, uma vez que
perda salarial mensal é
considerável.

“Re tomamos as
discus sões e  vam os
trabalhar incansavelmente
para concluir esse plano
corretamente”, comenta
Aline, ressaltando que o
documento ficará redigido
neste ano de 2021 , porém,
só será homologado em
2022 considerando a lei
173 federal que não autoriza
ônus para o ano presente.

A prefeitura de
Goioerê,  a través da
Secretaria Municipal de
Educação,  investiu na
aquisição de materiais de
proteção para estudantes,
professores e
funcioná rios da
Educação,  que se
preparam para iniciar o
ano letivo com segurança
nos próximos dias.

A entrega dos materiais
já foi iniciada e de acordo
com a secretária Aline
Batista, entre os itens
adquiridos estão
termômetro  digital,
máscaras, dispenser com
álcool em gel, sabonete
liquido,  capacho
desinfetante,  além de
viseira e avental para os
profissionais da educação

Prefeitura investe em materiais de proteção
para estudantes e profissionais da Educação

Diretoras participaram da entrega dos materiais na tarde de quinta-feira

Entre os itens, estão termômetros digitais

infantil.
“O objetivo é garantir

a proteção de professores
e alunos no retorno às
aulas, pois a pandemia
ainda não acabou”, destaca
a secretária Aline, citando
que os protocolos de

segurança e higienização
nas escolas e CMEIs serão
seguidos à risca.

Neste primeiro
momento,  segundo a
secretária, a retomada das
aulas será no formato
‘ensino hibrido’ com parte
dos alunos assistindo às
aulas de forma presencial
nas escolas, enquanto os
demais estudantes
continuam com as
atividades pedagógicas
não presenciais
simultaneamente.

Aline explica que para
os estudantes que
voltarem às aulas, haverá
obrigatoriedade do uso de
máscara,  medição de
temperatura, higienização

das mãos e
distanciamento,  entre
outros procedimentos.
“Vamos seguir  todos os
protocolos de proteção e
segurança, com regras e
ações a serem aplicadas
desde o acolhimento até a
permanência dos alunos na
escola”, explica ela.

Apensar do ano
atípico, a secretária diz
que professores,
diretores e funcionários
da educação estão
motivados para a volta às
sulas. “Estamos bastante
animados e preparados, na
expectativa de que essa
pandemia vai passar e a
gente vai vencer”, finaliza
Aline.

d e  março .  Para
Goioerê, são ofertadas
40 vagas para o curso

Da Redação ADI-PR Curitiba
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e

portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Erastinho no litoral
O deputado estadual,

Michele Caputo (PSDB),
informou que iniciou as
tratativas com o  Hospital
Pequeno Príncipe para
viabilizar  a instalação de
uma unidade avançada do
complexo em Paranaguá,
no litoral do Estado . “A
ideia é formalizar uma
parceria semelhante ao
que ocorre com o Hospital
Erastinho Gaertner.  Com
iss o ,  a s c r ian ças  d e
P ar an agu á e  r eg ião
poder iam ser  atendidas
com  co n su l ta s
especializadas no litoral,
sem precisar  se deslocar
para Curitiba. Vamos lutar
para realizar mais este
sonho!, destaca Caputo.

Sistema compartilhado
A S anep ar  vem

realizando há cerca de três
m es es  u m a s ér ie  d e
estudos que podem indicar
a viabilidade do uso da rede
de esgoto para eliminar os
fios expostos de telefonia,
internet e de tv a cabo. Os
36.754 quilômetros da
Sanepar em todo o estado
poderão  ser  u til izados
também como caminho
para uma rede de fibra
ótica robusta a ponto de
suportar o novo sistema
5G. A lei sancionada pelo
governador Ratinho Junior,
dá novas atr ibuições à
Sanepar, permitindo essa
operação.

Crédito
O  BRDE r ecebeu

Pedágio PR
O chefe da Casa Civil, Guto Silva, afirmou que o pedágio

do Paraná sempre foi um assunto delicado e cheio de
polêmicas, e destaca que os contratos atuais estão acabando
e que esse debate deve ser travado para uma escolha mais
assertiva possível. “O  objetivo do nosso governo é ofertar
uma tarifa bem inferior às praticadas atualmente e muitas
obras de duplicação nas nossas estradas. Queremos
proporcionar mais segurança e conforto para os usuários.
Nosso compromisso é com a transparência, tarifas justas e
obras para os paranaenses”, disse.

recursos do  Banco de
Des en vo lv im en to  d a
América Latina, o CAF,
no valor de US$ 4 milhões
q ue  i rá  ben ef ic ia r
empresas paranaenses.
De acordo com o v ice-
presidente e diretor de
o pe r açõ es d o  BRDE,
Wilson Bley, o objetivo da
contratação de crédito é
f inanciar  p ro jetos nas
áreas de produtiv idade
empresar ial,  ef iciência
ene r gé t ica ,  en er g ia s
r en o v áv e i s e
agronegócios. “Com este
crédito, já conseguimos
d ar  su po r te  a qu a tr o
empresas do  Paraná e
auxiliar  na geração  do
emp r ego  d o  Es tad o” ,
afirmou.

Casa própria
A deputada federal,

Luísa Canziani (PTB),
destacou o  in ício  das
obras do Conjunto Viver
Bem, em Londrina.  O
conjunto habitacional é
financiado pelo governo
f ed e ra l  e  co n ta  co m
assessoria da Cohapar e
da Cohab de Londrina.
“Em breve, outras cidades
do Estado e mais famílias
serão beneficiadas com
esse investimento. Para a
construção do Conjunto
Bem Viver  está sendo
investido cerca de R$ 115
milhões.  O bair ro  vai
o fe r ecer  to d a a
inf rae st r u tur a  d e
mobilidade e deverá ser
entregue em dois anos”,
afirma Canziani.

Técnico em Informática
e 40 vagas para o curso
Técnico em Produção

de Moda.
Os cursos técnicos

de nível  médio, na
m o d a l i d a d e
p resen c ia l ,   são
o fer t ad o s n as
formas integrada (oferecida
a  q uem já  ten h a
concluído o Ensino
Fundamental).

E l es são
organizados de modo
que o estudante, a partir
de  ún ica  matr ícu la
na instituição, conclua
o  E nsin o  Méd io
ju nt ament e  a  u ma
h a b i l i t a ç ã o
profissional técnica de
nível médio.

http://www.adipr.com.br


P05SÁBADO/DOMINGO, 06 E 07 DE FEVEREIRO DE 2021

Eliminar criadouros do mosquito deve ser
trabalho constante para a combater dengue

A Secretaria de Saúde
do Paraná está reforçando
o alerta aos municípios sobre
a necessidade de eliminação
de criadouros do mosquito
transmissor da dengue. O
secretário Beto Preto lembra
que a dengue é uma doença
já conhecida e que pode
levar a morte.

“Estamos vivendo a
pandemia pela Covid-19,
mas as outras doenças não
pararam de fazer vítimas, a
dengue é uma delas. Porém,
para prevenir a dengue, nós
sabemos o que fazer, não é
novidade. Precisamos
acabar com espaços e
objetos acumulados que
acumulam água, esses são
os criadouros do mosquito.”

De acordo com dados
do último boletim estadual,
os depósitos ou criadouros
passíveis de remoção são
os locais onde mais foram
identificadas amostra de
água com depósitos
positivos para o mosquito
causador da Dengue, Zika e
Chikungun ya. Foram
encontradas larvas e pupas
do mosquito em 6.125
locais. Entre eles 2.283, ou
37,4%, estavam em
recipientes  plásticos,
garrafas, latas, sucatas em
pátios e ferro velhos e

Em Goioerê, as ações têm sido intensificada,
visando o combate à proliferação do mosquito

entulhos de construção.
Na sequência, os

depósitos mais comuns para
o mosquito se acomodar e
reproduzir, com 1.584 locais
positivos para o Aedes
aegypti são vasos de flores,
frascos com água, pratos,
pingadeiras, recipientes de
degelo em geladeiras,
pequenas fontes
ornamentais, materiais
estocados para construção
civil e objetos religiosos.

GOIOERÊ: - Em
Goioerê, o trabalho de
combate à dengue tem sido
intensificado, mas as chuvas

dos últimos dias acabaram
prejudicando a ação dos
agentes de endemias.

Ana Flávia Costa, chefe
da Vigilância Sanitária,
explica que a falta de
colaboração da população
tem sido um problema para
a saúde. “O poder público
tem buscado fazer a sua
parte, mas infelizmente a
população tem deixado a
desejar’, destaca ela.

Para Ana Flávia, ações
individuais dos moradores
são fundamentais para evitar
casos de dengue. “Dentro
da nossa casa, do nosso
terreno, da nossa loja ou
outro es paço que
ocupamos, temos o dever
de eliminar espaços e
objetos q ue possam
acumular água. Essa ação
parece boba, mas é com a
simplicidade que podemos
eliminar as larvas do
mosquito e não deixar que
ele contamine pessoas”,
lembra.

BLOQUEIO: A
Vigilância Sanitária realizou
na última quinta-feira,
bloqueio contra a dengue no
bairro Santa Casa. A ação
ocorreu nas proximidades

do Samu, onde reside uma
pessoa que está com
sintomas da doença.

A diretora da Vigilância
Sanitária, Ana Flavia Costa,
explica que esta é uma ação
que ocorre quando há um caso
suspeito. Atualmente são 2
casos suspeitos em Goioerê e
um total de 118 notificações,
115 negativos e apenas um
caso confirmado.

DADOS: Ainda sobre a
situação da dengue em
Goioerê, levantamento feito
no mês passado, aponta que
a incidência do mosquito
transmissor da doença na
cidade, é de 9.4%, muito
acima do aceitável pela
Organização Mundial de
Saúde – OMS – que é de
apenas 1%.

Mesmo sem carnaval, comércio fecha para
compensar horas trabalhadas em dezembro

A festa de carnaval deste
ano foi cancelada em boa
parte do país, mas em
Goioerê o comércio da
cidade estará fechado nos
dias 15 e 16 – segunda e
terça-feira – como forma de
compensar as horas dos
comerciários que
trabalharam à noite no mês
de dezembro, durante o
período natalino.

Segundo a Associação
Comercial – ACIG – existe
um acordo coletivo,
aprovado em convenção no
ano passado, de que as horas
trabalhadas neste período,
seriam compensadas no
feriado de carnaval. “Existe
um acordo e nós precisamos
cumprir este acordo”,
destaca o presidente da
entidade, Alexandre
Cândido.

Ele cita que além do
comércio de Goioerê, os
bancos também já
anunciaram que mesmo com
o cancelamento do carnaval,
as agências permanecerão
fechadas nos dias 15 e 16,
reabrindo somente na quarta-
feira – dia 17 - após às 13
horas.

Com a decisão de fechar

O fechamento do comércio tem como objetivo compensar horas do mês de dezembro

o comércio em razão do
acordo coletivo para
compensar as horas
trabalhadas em dezembro, a
prefeitura de Goioerê
também decidiu que as
repartições públicas não vão
funcionar nos dias 15 e 16.
“Haverá recesso em todos

os órgãos municipais”, diz o
secretário de Administração,
Gerson de Brito.

De acordo com o
secretário, nesse período
apenas os serviços essenciais
deverão funcionar, como
coleta de lixo e também os
atendimentos na área da

saúde, especialmente no
Pronto Atendimento e UBS
Covid.

Em âmbito estadual, o
governador Ratinho Júnior
cancelou o ponto facultativo
do carnaval e todos os órgãos
e secretarias da
administração estadual,

deverão funcionar nos dias
de carnaval.

SUPERMERCADOS:
Mas nem todo o comércio
estará fechado em Goioerê
no período do carnaval. Os
supermercados vão abrir
normalmente, até porque
figuram no rol de serviços
essenciais.

Carnaval é ou não
feriado?: - Muitos
questionamentos têm surgido
com relação ao carnaval ser
ou não feriado, uma vez que
tradicionalmente não há
expediente nas empresas,
bancos ou repartições
públicas.

A confusão ocorre
porque a maioria dos
calendários aponta, muitas
vezes equivocadamente, que
a terça-feira de carnaval seria
feriado, quando na verdade
não é. É apenas ponto
facultativo.

O presidente da Acig, Alexandre Cândido

Bloqueio foi feito essa semana no bairro santa casa
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Parceria entre Estado e Itaipu acelera
a revitalização da Estrada Boiadeira

Um convênio  en tre o
Governo do Estado e a Itaipu
Binacional traz melhorias à
mobilidade de uma das
principais ligações do Paraná
com o vizinho Mato Grosso
do Sul, os dois maiores
produtores agrícolas do País.
Trata-se das obras de
revitalização da BR-487, mais
conhecida como Estrada
Boiadeira, que recebe
investimentos de R$ 223,8
milhões. A maior parte do
trecho de 46 quilômetros será
pavimentada, reduzindo os
custos logísticos de produção
do campo.

Nesta sexta-feira (5), o
governador Carlos Massa
Ratinho Junior e o diretor-
geral de Itaipu, Joaquim Silva
e Luna, estiveram no distrito
de Santa Eliza,  em
Umuarama (Noroeste), para
o  lançamento  da pedra
fundamental da obra. Na
solenidade,  também fo i
formalizado o  convênio
autorizando o repasse dos
recursos da binacional para o
Departamento de Estradas
de Rodagem do Paraná
(DER/PR), que recebeu a
gestão  da obra do
Departamento Nacional de
Infraestru tura de
Transportes (Dnit).

Reivindicação antiga da
população  do  Noroeste
paranaense, a rota será
estratégica para o
escoamento da produção
agrícola dos dois estados e
também para a concretização
do projeto do  Corredor
Bioceânico, que integrará o
oceano Atlântico ao Pacífico
através de um corredor
multimodal entre os portos
de Paranaguá e de
Antofagasta, no Chile.

“Estamos consolidando
um novo ramal de
desenvolv imento  para o
Noroeste do Paraná, ligando
o Paraná ao Mato Grosso do

Governador Ratinho Junior e o diretor-geral da Binacional, Joaquim Silva e Luna,
formalizaram o convênio durante solenidade em Umuarama, no Noroeste do Paraná

Sul por um trecho mais curto
do que é percorrido hoje pelos
motor istas”,  af irmou o
governador. “Tudo isso se
reflete nos custos logísticos
da produção. Vai diminuir os
gastos com combustível e a
hora trabalhada do
caminhoneiro. O ganho de
eficiência no transporte
representa uma
transformação para a região”.

Ratinho Junior também
destacou a parceria com a
Itaipu para tirar do papel
projetos estratégicos para a
infraestrutura paranaense.
“Juntamos a capacidade
financeira da Itaipu com a
experiência da nossa equipe
de engenharia e também com
o Ministério da Infraestrutura

para fazer essas obras de
transformação no Paraná”,
salientou.

“É um sonho se tornando
realidade, uma parceria que
se torna cada vez mais forte
entre a Itaipu e o Governo do
Estado para melhorar a
logística regional, mas com
uma visão bem mais ampla.
Enxerga o local, o nacional e
o internacional, com este
futuro projeto de ligação do
Pacíf ico  ao Atlân tico”,
afirmou o general Silva e
Luna.

A obra na Estrada
Boiadeira,  ressaltou  o
secretár io  estadual da
Infraestrutura e Logística,
Sandro Alex, se soma a outro
projeto  importan te do

Governo do  Estado  no
Noroeste, que é a duplicação
da PR-323. “Com o aporte
da I taipu ,  estamos
consolidando mais um
projeto, parte de um grande
pacote de infraestrutura em
todo o Estado”, disse. “Nesta
região, iniciaremos até o mês
que vem mais duas frentes
de serviço na PR-323. A
duplicação até o Rio Ivaí e a
construção do  trevo  do
Gauchão, em Umuarama.
São compromissos do nosso
governo”.

OBRAS – A obra na
Estrada Boiadeira foi dividida
em três lotes, sendo que o
recurso de R$ 223,8 milhões
é para o Lote 1, que inicia na

divisa com o Mato Grosso do
Sul, no distrito de Porto
Camargo, em Icaraíma, e
segue até Umuarama. Com
o asfalto implantado neste
traçado,  os carros e
caminhões que vêm do estado
vizinho conseguirão
economizar  até 20
quilômetros para chegar a
Umuarama, já que hoje é
preciso desviar dos trechos
não pavimentados.

O prefeito de Umuarama,
Celso Pozzobom, lembrou
que a população espera há
décadas pela pavimentação
da rodovia, que vai influenciar
no desenvolvimento regional
e reduzir o fluxo de veículos
pesados que trafegam pela
área urbana de Umuarama.

“Centenas de caminhões
transitam no per ímetro
urbano pela falta desta
estrada,  causando um
transtorno para os moradores
da região  do  Alto  São
Francisco”, afirmou.

“Os moradores dos
distritos rurais dizem que eles
ficaram fora de rota. E agora
com a vinda da Boiadeira
eles serão inseridos em uma
rota de desenvolvimento. O
setor agropecuário vai se
desenvolver muito, porque
uma rodovia de qualidade
garante acesso  e traz
investidores para a região”,
completou Pozzobom.

Estão previstas, neste lote,
melhorias entre o distrito de
Porto Camargo e Icaraíma,
um trecho de cerca de 10
quilômetros que já é
asfaltado; a construção de
um contorno em Icaraíma,
para desviar  o fluxo de
veículos pesados da cidade;
e a pavimentação do traçado
original da Boiadeira, de
Icaraíma ao distrito Serra dos
Dourados, já em Umuarama.
Neste trecho, também está
inclusa a construção de outro
contorno, de 4,5 quilômetros,
em Santa Eliza.

No total, o investimento
contempla 46 quilômetros de
rodovias, sendo que alguns
trechos já estão em obras.

A formalização do
convênio deve acelerar a
liberação dos recursos e dar
mais velocidade aos trabalhos.
Atualmente,  cerca 250
trabalhadores estão à frente
das obras. A previsão é que
elas estejam concluídas até o
início de 2022. A revitalização
também vai facilitar o acesso
da região à cidade de Porto
Murtinho (MS), onde será
construída uma nova ponte
internacional entre Brasil e
Paraguai,  sobre o  Rio
Paraguai, com recursos da
margem paraguaia de Itaipu.
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Quarto Centenário: prédio do projeto
 Cidadãos do Futuro será reformado
A prefeitura de Quarto

Centenário vai promover uma
ampla e completa reforma no
prédio onde funciona o projeto
Cidadãos do Futuro. O anúncio
das obras foi feito nesta quarta-
feira pelo prefeito Akio Abe.

De acordo com o prefeito,
que esteve no local
acompanhado do secretário de
Administração, Fernando
Bergo e do diretor do projeto
Claudinei Stender, será uma
reforma geral a começar nos
próximos dias.

Durante a visita, o prefeito
disse ter deparado com um
prédio com a estrutura
comprometida. “Sabemos que
devido à pandemia o projeto
está parado, mas não sabia
que estava tão abandonado.
“Tem algumas estruturas
quase que comprometidas,
rachaduras em varias paredes,
goteiras em varias salas, pintura
em péssimo estado e com uma
necessidade de uma reforma O prédio apresenta problemas na sua estrutura: reforma deve ser realizada nos próximos dias

geral”, disse o prefeito.
Akio  destacou que a

intenção é iniciar as obras o
mais breve possível, pois
devido à pandemia, o município
ainda não tem uma data
definida para o retorno das
aulas no projeto. “Nosso
objetivo é preparar o espaço
para acomodar e garantir a
segurança e um melhor
atendimento  aos nossos
alunos”, disse.

De acordo com o
secretário de Administração
Fernando Bergo, o objetivo é
uma reforma geral, para
garantir  um melhor
atendimento não só aos alunos,
mas também oferecer
melhores condições de
trabalho aos professores.

“Vamos realizar uma
reforma geral, que se iniciará
tão loco a gente conclua as
negociações com a empresa
vencedora da licitação”, disse
ele.

Município terá revezamento
de alunos na volta às aulas
A Secretaria de

Educação de Quarto
Centenário confirmou o
retorno das aulas na rede
municipal de ensino,
primeiramente de forma
remota e presencial, a partir
de 1º de março, com todas
as regras de distanciamento
e higiene necessárias para a
prevenção da Covid-19.

De  aco rdo  com  a
secretária Viviane Bizetti,
as aulas remotas vão até o
dia 28 de fevereiro. Já a
partir do dia 1º de março
haverá revezamento de
turmas semanal. “Esse
revezamento faz parte dos
protocolos de segurança”,
explica ela.

Conforme a secretária,
dentro da regra definida,
50% dos  alunos
matriculados em cada turma
serão atendidos de forma
presencial e os demais de
forma remota, invertendo o

A secretária Viviane: tudo pronto para a volta às aulas
atendimento na semana
seguinte.

Porém, para que os
alunos frequentem as aulas
presenciais será necessário
que os pais compareçam na
escola onde o filho está
matriculado entre os dias 08
e 12 de fevereiro para
assinarem um termo de
compromisso, sem o qual o
aluno ficará impossibilitado

de frequentar a sala de aula.
 “Vamos retomar aos

poucos a rotina, mas com
todas as regras de higiene
que o momento exige. E
nesse momento a
participação dos pais será
de suma importância, pois
cabe a eles decidirem se
querem que  os filhos
participem ou não do ensino
hibrido”, explica Viviane.

A secretária cita que
além da redução de 50%
dos estudantes e a garantia
do distanciamento social, as
escolas também contarão
com álcool em gel
higienização das mãos,
aferição da temperatura na
entrada, entre outras
medidas. 

Ela explica ainda, que
antes da volta às aulas serão
realizadas atividades de
orientação aos professores,
serviços gerais, motoristas
do transporte escolar e todos
os envolvidos no processo,
bem como aos pais,
responsáveis e alunos.

Após assinatura dos
termos de compromisso,
cada escola organizará o
revezamento das turmas por
cronograma, no qual
constará a relação dos
alunos e as datas que os
mesmos frequentarão as
aulas presenciais.

Presidente da Câmara pede para
priorizar reajuste dos servidores

O pres id en te d a
C âmara  de  Qu ar to
Centenário , vereador
“Valdir do Porto III’,
protocolou nesta semana
na prefeitura, ofício que
pede à administração
municipal, que priorize o
reajuste dos servidores
municipais.

De  aco rd o co m o
vereador, todos sabem
q ue  o  m o m en to
econômico não é dos
melhores, mas deve se
es ta r  cien t e d a
necessidade e dificuldade
q ue  cad a  se rvid o r
enfrenta para levar à mesa
de sua família o pão de
cada dia.

“Este é o momento de
unirmos forças e juntos,
Legislativo e Executivo,
fazermos o melhor para
cada servidor do nosso
município, dando a eles
condições de oferecerem

O vereador Valdir faz a entrega de ofício ao secretário Fernado Bergo
um serviço de qualidade à
nossa comunidade”, disse
o presidente da Câmara.

Valdir está agradecendo

antecipadamente o apoio
do prefeito Akio Abe, que
segundo ele, tem sido
sensível aos apelos dos

servidores. O ofício foi
protocolado e entregue ao
secret ár io  Fernand o
Bergo, da Administração.

Parceiro do município de
Quarto Centenár io , o
deputado estadual licenciado
e secretário de Estado do
D e s e n v o l v i m e n t o
Sustentável e Turismo,
Márcio Nunes, reafirmou na
semana passada, durante
encontro com o prefeito Akio
Abe, na capital do estado, os
compromissos assumidos
com a a cidade.

Nunes, que é muito ligado
ao governador  Ratinho
Júnior,  d isse que vai
trabalhar para que Quarto
Centenário seja atendido em
todas as suas demandas.

“Tenho um compromisso
com este município e com o

Parceiro, Márcio Nunes
reafirma compromissos

O prefeito esteve com o secretário Márcio
Nunes  na semana passada na capital do estado

prefeito Akio e sua equipe.
Vamos trabalhar para dar
todo o suporte necessário
para que ele possa realizar
uma excelente gestão”,
frisou.

Por sua vez, o prefeito
disse que sua assessoria tem
preparado diversos projetos
que serão levados para
Márcio Nunes promover as
tratativas com o governo
estadual.

“O Márcio Nunes é um
parceiro importante nosso
e temos certeza de que com
o apoio dele, vamos garantir
muitas conquitas para o mu-
nicípio”, frisou o prefeito
Akio.

Aumenta o número de
 animais silvestres em casa

Nos últimos meses houve
um aumento na procura de
animais silvestres pelos
paranaenses, segundo a
Secretar ia de
D e s e n v o l v i m e n t o
Sustentável e Turismo. Os
mais comuns em casa são
os cachorros e gatos, mas
tem muita gente preferindo
adquirir um animal diferente.

Segundo a legislação,
eles podem ser adquiridos
desde que sejam por meio de
criadouros comerciais
licenciados pelo Instituto
Água e Terra (IAT) ou
Ibama. Esses espaços
recebem animais oriundos de
f iscalização  e que não
sobreviveriam soltos na
natureza. Essas matrizes que
chegam aos
empreendimentos muitas
vezes não podem ser
vendidas, somente os filhotes
gerados em cativeiro.

“Comprando legalmente,
você sabe a origem do
animal, pode comprovar a
legalidade em caso de
fiscalização e não fomenta
o tráfico ilegal, na qual
retiram os animais de forma

in justa da natureza,
causando traumas para o
animal e para o equilíbrio da
biodiversidade”, ressaltou a
bióloga do IAT, Renata
Baptista da Rocha.

Esse contexto  fo i
reforçado nesaa semana
com um episódio  em
Curitiba. A equipe da Fauna
do IAT resgatou na última
quarta-feira (3) uma coruja
que apareceu no 7º andar de
um apartamento no Centro.
A coruja da espécie Tyto
furcata, conhecida como
Coruja-das-torres, possuía
anilhas.

“Com ajuda das anilhas
(marcação), foi constatado
no sistema interno do IAT, o
Sisfauna, que o animal possui
um tutor licenciado. Após a
verificação da nota fiscal,
comprovando que o animal
é legalizado, foi devolvido
ao tutor”, disse a bióloga do
IAT, Tauane Ribeiro.

O tutor da coruja fujona,
chamada Raja, é Alisson
Londregue. Ele é dono do
animal faz três meses, desde
que ele tinha apenas 30 dias
de vida.
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Janiópolis: volta às aulas será na
quarta-feira ainda não presencial

A prefeitura de
Janiópolis, através da
Secretaria Municipal de
Educação, está
comunicando a todos os pais
e responsáveis, que as
atividades escolares, na
Rede Municipal de Ensino,
serão retomadas na próxima
quarta-feira, dia 10, de
modo não presencial.

De acordo com a
secretária Ângela Girardo,
desta forma caberá aos pais
dos alunos, fazerem a
retirada, na escola, do
material com as atividades
para serem realizadas em
casa até o dia 18. Na
sequência, estas atividades
serão devolvidas na escola,
com data agendada para
correção.

Ainda segundo  a A secretária Ângela: volta às aulas com todos protocolos
de segurança e no formato de ensino hibrido

secretaria, junto com as
apostilas, no dia 18 de
fevereiro, será entregue uma
pesquisa aos pais sobre se
enviarão os seus filhos à
escola no ensino híbrido.
Os  qua is d everão
preencher,  ass inar  e
devolver junto à escola até
o dia 1º de março.

A medida, de acordo
com a secretária, tem como
objetivo seguir os protocolos
de combate à Covid-19 e
respeito à vida. “A pandemia
ainda não acabou e nós
precisamos ser prudentes,
tomando todos os cuidados
possíveis”, diz ela.

ENSINO HÍBRIDO: -
A secretária explica que o
ensino híbrido será adotado
e facultativo à adesão das

famílias. As aulas remotas
ocorrerão diariamente e as
aulas presenciais ocorrerão
de forma escalonada.

Estudan tes que
acompanham as atividades
não presenciais de forma
satisfató ria e que
demonstrarem bom
rendimento na avaliação
diagnóstica, podem
continuar exclusivamente em
atividades não presenciais,
se os pais ou responsáveis
assim concordarem.

Ângela explica que
através do ensino hibrido,
os estudantes serão
divididos em grupos, que
farão revezamento
permanecendo por uma
semana em aulas presenciais
e por uma semana em aulas
remotas.

O período de chuvas
paralisou temporariamente a
recuperação das estradas
rurais em Janiópolis, mas com
a estiagem a prefeitura se
organiza para retomar os
serviços de recuperação
destas vias tão importantes
para o escoamento da
produção agrícola.

De acordo com o prefeito
Ismael Dezanoski, por ser um
município essencialmente
agrícola, a prefeitura tem a
obrigação de dar uma atenção
especial às estradas rurais. “É
através destas estradas que a
produção é escoada e nós
não podemos nos furtar á
responsabilidade de deixá-las
sempre bem conservadas e
em condições de
trafegabilidade”, comenta.

O prefeito diz que sua
administração tem dado uma
atenção especial a este setor,
mas que com as chuvas dos

Após período de chuva, recuperação
 das estradas rurais será retomada

A prefeitura já está iniciando os serviços de recuperação das estradas do município
últimos dias, foi impossível os
servidores do Departamento
de Viação e Obras
trabalharem.

Ele cita ainda que a
prefeitura desenvolve um
cronograma periódico de
conservação e recuperação
das estradas rurais. “A gente
tem procurado atender todos
os quatro cantos do município
e para isso, fizemos um
cronograma, não deixando
nenhuma estrada rural de
fora”, diz.

Ainda de acordo com o

prefeito, os transtornos
causados pelas chuvas foram
grandes, mas a prefeitura tem
todas as condições de atender
e melhorar as estradas para
os agricultores. “A gente sabe
dos transtornos que o período
de chuva trouxe, em especial
às estradas rurais. Mas para
atender os nossos agricultores
adquirimos maquinário e
investimos em mão de obra
para manter as estradas em
ordem beneficiando
moradores e produtores
rurais”, comentou o prefeito.O prefeito Ismael: apoio ao setor agrícola

 é prioridade após período de chuvas



P03SÁBADO/DOMINGO, 06 E 07 DE FEVEREIRO DE 2021

Moreira Sales: prefeitura fortalece
diálogo e parcerias com a ACIMS

O prefeito de Moreira
Sales, Rafael Bolacha,
recebeu nesta semana, em
seu gabine te, a no va
presidente da ACIMS –
Associação Comercial e
Industrial do município. Na
oportunidade, diversos
assuntos foram discutidos.

Durante a reunião, a
presidente Bruna  Eloisa
Tortola Milan, falou da
importância de se fortalecer
o diálogo entre ACIMS e
prefeitura, bem como das
parcerias. “O prefeito
Rafael sabe do trabalho da
associação em favor do
comércio e também da
necessidade que temos do
apoio da prefeitura”, disse
ela.

Segundo a presidente da
AC IMS,  a p refeitu ra
sempre tem apoiado as
ações da entidade, em
especial nas promoções
realizadas, dando todo
suporte para o sucesso das
campan has.  “Nó s,

A presidente Bruna durante encontro com o prefeito Rafael Bolacha: fortalecendo as parcerias
enquanto comerciantes, só
temos que agradecer, pois
temos uma parceria muito
boa”, comentou.

Por sua vez, o prefeito
destacou as medidas de
au ster idade de s ua
administração, segundo ele,

necessárias para continuar
investindo no
desenvolvimento do
mun icíp io e  ass im

proporcionando melhoria
na qualidade de vida das
pessoas.

Bo lacha t amb ém

lembrou da parceria entre
prefeitura  e ACIMS,
citando que há muito tempo
município e associação têm
trabalhado em conjunto
para o melhor de Moreira
Sales. “Agradeço a visita
da presidente e mais uma
vez coloco a administração
à disposição para realizar
um bom trabalho com a
as sociação  com ercial
nesses próximos anos”,
frisou Bolacha.

POSSE: - No último dia
15 de janeiro, seguindo
todos os protocolos de
segurança à pandemia, foi
realizada a posse da nova
diretoria administrativa da
ACIMS.

Bruna Eloisa Tortola
Milan foi emp ossada
presidente, tendo como
vice Tatiane Gonçalves .
Ainda foram empossados
todos os membros da nova
diretoria.

‘Vacinômetro’ lista pessoas já
imunizadas contra a Covid-19
A prefeitura de Moreira

Sales, através da Secretaria
Municipal de Saúde, está
divulgando, diariamente, o
chamado ‘vacinmômetro’,
com o número de pessoas
que já foram vacinadas contra
a Covid-19 no município.

De acordo com a
secretária Roberta Carpiné,
titular da Pasta da Saúde, o
objetivo da iniciativa é reforçar
a transparência da campanha
de vacinação na cidade.

Pelos dados, 248 pessoas
já foram vacinadas no
município, sendo 186
funcionários da Secretaria de
Saúde e 62 idosos, que são
atendidos no Lar dos
Velhinhos São João Batista.

A secretária explica que
nesta primeira fase, a
prefeitura priorizou vacinar os
profissionais da linha de frente

Diáriamente prefeitura publica dados sobre a vacina

do combate à doença, além
dos idosos, em instituições de
permanência.

A exemplo de outros
municípios da região, Moreira
Sales aguarda com ansiedade

a chegada de mais doses da
vacina, para que mais pessoas
possam ser imunizadas.
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Rancho Alegre reafirma parceria
com o Programa União faz a vida

Uma reunião realizada
no início desta semana,
e nt re  o  p r efeito  de
Rancho Alegre D‘Oeste,
Adão Aristeu Ceniz e
re pr esen ta ntes  do
Sicredi, serviu para as
discussões iniciais das
ações desenvolvidas no
munic íp io,  pelo
programa União Faz a
Vida.

O  progra ma ,
reconhecido em toda a
área de abrangência da
cooperativa de crédito,
objet iva cons tr uir  e
vivenciar  a titude s e
valores de cooperação e
cidadania, através de
a ções  com a
c o m u n i d a d e ,
espe cialme nte com
alunos e professores da
re de  munic ipal de
ensino.

Durante a reunião, o
prefeito Aristeu disse
que já conhecia essa ação
do Sicredi e enfatizou a

Representantes do Sicredi, durante audiência com o prefeito Aristeu Ceniz: projetos e parcerias
importância do trabalho
cooperativo realizado
pelo programa em prol
de uma educação de
qualidade, voltada ao
coletivo e que incentive
a formação de cidadãos
r esponsáveis e

empreendedores.
Ainda de acordo com

o pre fe ito ,  sua
a dmin is tr aç ão  e stá
comprometida com a
educação e  todas as
ações que vierem para
somar serão bem vindas.

“Conheço o programa e
sei da importância dele
para capacitação dos
nossos professores, bem
como na realização de
ações na comunidade. É
muito bem vindo”, citou
ele.

A r euniã o de sta
semana foi a primeira de
out ra s que de ve rã o
acontecer, oportunidade
em que serão debatidos
pro je tos que se rã o
desenvolvidos em 2021
e também  alinharem as
atividades previstas para
o ano letivo que se inicia
a partir da semana que

vem.
De  a cordo com

re pr esen ta ntes  do
Sicredi, a parceria com
a  pre fe itur a é
funda me ntal par a o
desenvo lvimento  do
progr ama,  que  visa
cont ribu ir  par a a
educação integral de
crianças e adolescentes
por meio de projetos
e d u c a c i o n a i s
cooper at ivos ,  com
envolvimento de alunos,
e duca dore s,  pais e
comunidade. 

A sec re tár ia  de
Educ aç ão ,  Be at riz
Pereira Bernal, cita que
o programa é dos mais
importantes e que suas
ações têm impactado a
comunida de .  “Esse
pr ojeto na sc eu  e m
Rancho Alegre. Somos a
cidade que implantou o
projeto piloto e por isso
temos um carinho muito
especial por ele. São dez
anos de atividade em
nosso município” ,
destacou ela.Educação produz material para

volta às aulas não presenciais
A Secretaria Municipal de

Educação de Rancho Alegre
D’Oeste, produziu material
impresso,  para os pais
realizarem atividades com seus
filhos em casa nessa volta às
sulas, que acontece a partir
desta segunda-feira, dia 8.

De acordo com a secretária
Beatriz Bernal, as aulas serão
retomadas ainda no sistema
remoto , uma vez que a
pandemia da Covid segue
avançando e registrando novos
casos diariamente em toda a
região.

Os materiais foram
entregues nesta sexta-feira,
oportunidade também, em que
os pais assinaram os termos
de compromisso sobre o
chamado ‘ensino hibrido’, que
prevê o rodízio de estudantes
nas escolas.

Beatriz cita que por conta
da pandemia, os pais têm papel
fundamental no apoio  e
acompanhamento de seus
filhos na hora de fazerem as
atividades. “Além de ajudar os
filhos, esse momento dos pais
juntos com eles, vai fortalecer o
vínculo neste tempo em casa.
Isso vai trazer ganhos para estas
crianças”, diz a secretária.

Em relação à volta às aulas
presenciais,  a secretária
Beatriz diz que ainda não há
uma data definida e que a
expectativa é que ela aconteça
tão logo a pandemia se acalme.
“Tivemos paciência até agora

A secretária Beatriz Bernal: volta às tem que ser com segurança

e não podemos colocar tudo a
perder. Vamos esperar um
pouco mais, estudando em
casa, de forma remota”, citou.

Ainda segundo a secretária,
a escola orienta as famílias a
estimular e envolver  as
cr ianças nas atividades
rotineiras, transformando o
cotid iano  em espaço  de
interação e aprendizagem.
“Esse é o maior desafio, pois
os pais precisam se envolver e
participar da vida escolar dos
seus filhos, em especial nesse
período de pandemia”,
encerou.

Boletim agropecuário retrata atraso
nas lavouras em razão das chuvas

Dois dos principais grãos
produzidos no Paraná, a soja
e o milho, entre outras
culturas, sofreram bastante
com as condições climáticas
observadas no Estado no
começo do ano. O Boletim
Semanal de Conjuntura
Agropecuária, produzido por
técnicos do Deral, analisa
essa situação na edição desta
semana.

O milho da primeira safra

está com 37% em estágio de
maturação, com boa parte
pronta para a colheita, mas as
chuvas constantes dos últimos
dias frearam esse trabalho. A
expectativa é que o sol se firme,
sobretudo nas regiões de Ponta
Grossa, Guarapuava e Curitiba,
possibilitando maior avanço.

No entanto, as chuvas
acima da média histórica
podem impactar na qualidade
do cereal e causar perdas. As

condições das lavouras tiveram
uma piora, de acordo com o
boletim. No mês passado,
aproximadamente 79% da
área de 359 mil hectares
apresentavam condições boas.
Agora, baixou para 71%.

O plantio da segunda safra
de milho está bastante lento.
Os produtores precisam
primeiro promover a colheita
da soja. Mas as condições
climáticas impedem que esse
trabalho seja feito de forma
mais in tensa. As chuvas
constantes e volumosas sobre
o  produto  no campo

provocaram aumento de
doenças na soja e
preocupação com a
qualidade e produtividade do
grão.

Da mesma forma que no
milho, a expectativa é de uma
trégua das chuvas nas
próximas semanas, que
possibilite aos agricultores
realizar os tratos culturais e
garantir melhor qualidade e
volume à produção. Enquanto
isso, o plantio da segunda
safra de soja já alcança 65%
da área estimada de 39 mil
hectares.
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UEL e Paraná Esporte oferecem
curso de formação para

treinadores e professores
A Universidade Estadual

de Londrina (UEL) e a Paraná
Esporte,  por  meio  do
programa Escola do Esporte,
oferecerão em março um
curso  de formação de
treinadores direcionado a
estudantes, professores e
profissionais da área de
Educação Física. O curso é
gratuito e será oferecido em
módulos no formato online,
nos dias 6, 13, 20 e 27, das 9 às
12 horas, com direito  a
certificados emitidos pela
UEL.

As aulas serão ao vivo pelo
YouTube, através do canal
do Curso de Formação. As
inscr ições podem ser
realizadas por  meio de
preenchimento  da f icha
disponível.

É a segunda vez que a
UEL e a Paraná Esporte se
juntam para oferecer
formação continuada.  A
iniciativa integra o Programa
de Atendimento à Sociedade
(PAS), da Pró-Reitoria de
Extensão , Cultura e
Sociedade da UEL, em
parceria com o Departamento
de Ciências do Esporte, do
Centro de Educação Física.
Em novembro  passado,
quando fo i realizada a
primeira experiência, cerca de

2,1 mil estudantes e
profissionais do Brasil e do
exterior par ticiparam do
curso.

“O principal objetivo é
oferecer atualização de
conhecimentos aos
profissionais que atuam no
âmbito esportivo. Dessa forma,
podermos contemplar
professores e treinadores com
princípios gerais de formação e
correspondentes estratégias de
treino,  metodologia e
aprimoramento de
competências exigidas nessa
área”, afirma o professor Hélcio
Rossi Gonçalves, do
Departamento de Ciências do
Esporte, do Centro de Educação
Física e Esporte da UEL.

D E M A N D A S
TÉCNICAS – De acordo
com o Superintendente da
Paraná Esporte,  Helio
Wirbiski, o programa Escola
do Esporte busca levar
atualização e conteúdo sobre
novas demandas técnicas e
sociais que envolvem a área.
“Por isso é muito importante a
parceria com a UEL, pois
alinhamos nossa ideia à uma
instituição que tem histórico
de formação de grandes
profissionais de Educação
Física”, destaca .
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Banco da Mulher Paranaense soma
R$ 45 milhões em crédito contratado

Lançado pelo governador
Carlos Massa Ratinho Junior
em setembro de 2019, o
programa Banco da Mulher
Paranaense já beneficiou mais
de 3.600 empreendimentos
capitaneados por mulheres com
a liberação de R$ 45 milhões em
crédito pela Fomento Paraná.

Com esse  programa
aumentou de 54% para 59% o
volume de empreendimentos de
mulheres atendidos com a
liberação de microcrédito,
principal linha da instituição em
volume de operações .
Considerando apenas o ano de
2020, dos R$ 51,5 milhões
contratados em microcrédito no
período, R$ 30,1 milhões foram
destinados  para
empreendimentos com a
participação de mulheres como
proprietárias ou sócias.

“A intenção do governador
Ratinho Junior mostrou-se
muito assertiva . Es tamos
ajudando as empreendedoras a
vencer uma grande barreira, que
é o acesso ao crédito para poder
tocar seus empreendimentos e
melhorar a renda da família”,
afirma Heraldo Neves, diretor-
presidente da Fomento Paraná.
“Os dados do Sebrae
mostravam que somente 3%
das mulheres que iniciavam uma
atividade empreendedora tinham
acesso a crédito para isso.
Es tamos trabalhando para
mudar essa  realidade no
Paraná”.

Uma constatação importante
da área de Planejamento
Estratégico da instituição nesse
programa é que, em média, a
inadimplência de contratos de
microcrédito para
empreendimentos que têm
mulheres como proprietárias ou
sócias é menor do que nos
demais contratos. A proporção
é de 5% entre empreendimentos
de mulheres, contra 7% nos
demais  contratos  de
microcrédito firmados no
mesmo período analisado em
2020.

EMPREENDEDORISMO –
O Banco da Mulher Paranaense
é uma ação prevista no plano de
governo, destinada a estimular o
empreendedorismo feminino
facilitando o acesso ao crédito
para empreendedoras no Paraná.

Dados do Sebrae mostram
que mais da metade dos novos
negócios  são abertos por
mulheres, especialmente no
setor de serviços. A maioria
empreende por necessidade,
para cuidar dos filhos e sustentar
a família. Quase todas precisam
começar do zero, sem recursos,
ou com alguma poupança
familiar, pois pouquíssimas têm
acesso a crédito para iniciar a
atividade.

Na Fomento Paraná podem
ser atendidos empreendimentos
de todos os setores da atividade
econômica que tenham
mulheres como proprietárias ou
sócias.

Está disponível uma linha
de microcrédito, em valores de
R$ 1 mil a R$ 20 mil, que
atende empreendimentos
i n f o r m a i s ,
M i c r o e m p re e n d e d o r a s
Individuais  (MEI) ou
microempresas  com
faturamento anual de até R$
360 mil. O prazo para pagar é
de até 36 meses, com três
meses de carência, e a taxa de
juros é a partir de 0,76% ao
mês.

Micro e pequenas empresas
instaladas em solo paranaense e
com faturamento anual de até
R$ 4,8 milhões podem financiar
valores entre R$ 20 mil e R$
500 mil. O prazo para pagar é de
até 60 meses e a carência
incluída no prazo varia de 3 a 12
meses. A taxa de juros varia de

Programa operacionalizado pela Fomento Paraná foi lançado
pelo governador Ratinho em setembro de 2019 e já beneficiou
mais de 3.600 empreendimentos capitaneados por mulheres

0,16% a 1,28% ao mês ,
dependendo da linha de
financiamento e da análise do
crédito.

A Fomento Paraná está
estruturando também o Fundo
de Capital de Risco - FCR, com
objetivo de também apoiar
financeiramente startups com
as mesmas características, por
meio da participação no risco
dos negócios.

EXEMPLOS –  Um
empreendimento apoiado foi a
Ludique Design, de Curitiba,
das arquitetas Bianca Decker e
Maria Fernanda Bagatin, que
montaram uma loja
colaborativa, em que os lojistas
levavam e vendiam o próprio
estoque.

“Com o tempo e
amadurecimento da ideia,
transformamos em uma loja
normal, que vende produtos
infanto-juvenis, brinquedos
educativos, roupas e também
móveis e decoração, tudo
voltado a este público”, conta
Bianca.

No início, em 2019, tudo foi
feito com recursos próprios.
No ano passado a loja precisou
de capital para continuidade das
atividades e para ampliar o
estoque. As sócias procuraram
no mercado por juros mais
baixos e melhores condições
para pagar.  Foi a í que
conheceram o Banco da Mulher
Paranaense, operado pela
Fomento Paraná.

Além do capital de giro,
aproveitaram a oportunidade
para investir no crescimento da
loja. “Percebemos que seria
uma boa hora para aumentar o
leque de produtos ofertados e
de fazer melhorias no espaço
físico. Nisso o Banco da Mulher
Paranaense nos ajudou, já que
as condições de pagamento e as
taxas são muito boas”, afirma
Bianca.

A paulista Débora Veroneze
mudou-se para Curitiba em 2009
e começou a vender massas
italianas de porta em porta. “O
começo foi muito difícil, tinha
que buscar clientes um a um”,
relata a empreendedora.

Anos mais tarde Débora
formou-se Técnica em Nutrição
e trabalhou em uma cozinha
industrial de uma empresa, por
dois anos. Mas o sonho de
empreender permanecia. “Os
antigos clientes começaram a
pedir e insistir para eu voltar a
produzir as massas”, comenta.

No ano passado, a família
adquiriu um imóvel no bairro
Uberaba para morar e também
montar o sonhado negócio
próprio. “O lugar tem bastante
movimento e fica em frente a
uma escola”, afirma.

Para  comprar os
equipamentos necessários
faltava dinheiro. Ela ficou
sabendo da Fomento Paraná e
do Banco da Mulher Paranaense
por meio de cursos do Sebrae.
“Se não fosse a Fomento eu não
teria conseguido”, destaca a
empreendedora.

Com o crédito, reformou o
espaço fís ico, adquiriu
equipamentos e móveis para
montar a loja. Em novembro
abriu o Empório Veroneze, onde
vende massas, de lasanha a
nhoque, de panqueca a pierogi.
Os produtos são vendidos
prontos , com os  molhos
separados. “O cliente só precisa
colocar no forno para assar”,
comenta.

PAPELARIA –  Outra
empreendedora atendida pelo
Banco da Mulher Paranaense é
Maria Zilnar Santos Santana
Riedi, moradora de Alto Piquiri,
no Noroeste do Estado, onde
ela mantém uma livraria e
papelaria há 18 anos.


